

Anforderungen an den Einführungsprozess aus vertragspolitischer und -rechtlicher Sicht

19. April 2005



Thomas Ballast, VdAK/AEV

Nutzer der Gesundheitskarte

- ☒ Patienten/Versicherte
- ☒ Leistungserbringer
- ☒ Krankenkassen

Nutzungsbedingungen

- ☒ geregelt in Verträgen zwischen Krankenkassen und Leistungserbringern

Erfahrungen der Selbstverwaltung in DV-Prozessen

- ✘ Krankenversichertenkarte
- ✘ Datenaustausch
- ✘ Krankenkassen/Leistungserbringer

Ergebnisse

- ✘ langsamer
 - ✘ teurerer
 - ✘ weniger effizient
- als geplant

Weitere Erfahrungen

- ↻ integrierte Versorgung
- ↻ neue Versorgungsformen
- ↻ elektronische Patientenakte

Folgerung

- ❌ Einführung ist auch auf der Zielgerade noch ein komplexer Prozess
- ❌ Risiken für Akzeptanz der Karte
- ❌ gute Vorbereitung auch der vertraglichen Umsetzung notwendig

Anforderungen an den Einführungsprozess

- ❏ technische Reife
- ❏ datenschutztechnische und -rechtliche Sicherheit
- ❏ ausreichende Vorlaufzeiten
- ❏ nutzerorientierte Kommunikation

**Vielen Dank
für Ihre
Aufmerksamkeit!**